

Aktion : Reiseziel Erde Fortsetzung

Kontext und Bedeutung

Das Ziel dieser Zusammenarbeit zwischen dem Naturmuseum vom Wallis und der PH-VS ist eine reisende Schulausstellung zu realisieren.

Um den Erwartungen eines Hauptpublikums, Jugendliche und junge Erwachsene, Antwort zu leisten, basiert sich diese Ausstellung auf eine gemeinsame Mission (Bildung für nachhaltige Entwicklung), tiefgreifende Fragen zu aktuellen und zukünftigen Umweltthemen zu beantworten.

Das Projekt zielt darauf ab, eine globale Zukunftsvision von Umweltfragen und einen Besinnungsraum über die Stelle die die menschlichen Gesellschaften in dieser neuen geologischen Periode, das sogenannte Anthropozän besetzen, anzubieten.

Ziele

- Eine reflexive Haltung annehmen, indem man sich von der Vielfalt der Umweltthemen distanziert
- Eine systemische Analyse dieser Themen durchführen
- Die Bürger zur Beteiligung fördern
- Einen kritischen Geist in Bezug auf das Verhalten und den Gewohnheiten der Besucher entwickeln
- Denkanstösse, die den Schülerinnen und Schülern ermöglichen Lösungen zu finden, ihre Wahl zu treffen und die Auswirkungen auf der Umwelt zu minimisieren, bereitstellen
- Erfolgsfaktoren für die Entwicklung eines Ausstellungsprojekts für Jugendliche in einer schulischen Umgebung definieren
- Entwicklung eines Projekts, das nach seiner Nutzung im Wallis, in der ganzen Schweiz zirkulieren kann.

Indikatoren, Überwachung und Ergebnisse

Geplante Umsetzung und Indikatoren

- Herstellung einer Ausstellung und Produktion von Unterrichtsmaterialien, die in der Sekundarstufe II, Gymnasien (Handelsschulen, Berufsschulen und Hochschulen) verteilt werden
- 10 Institutionen werden die Ausstellung empfangen
- Mindestens 10'000 Schülerinnen und Schüler werden die Ausstellung im ganzen Kanton besuchen (für weitere Nutzung in der Schweiz ist ein Potenzial von mehr als 50'000 da)

Erwartete Ergebnisse und Indikatoren

- Umweltthemen jenseits der dargestellten Themen der Medien erweitern
- Die systemische Natur dieser Fragen entdecken
- Schülerinnen und Schüler ermutigen praktische Lösungen zu entwickeln und ihren Lebensstil anzufragen

Zielgruppe

Dieses zweisprachige Projekt betrifft alle Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe II (d.h. die meisten Walliser Jugendliche zwischen 15 und 20 Jahre alt, Lehrlinge und Studenten aus dem ganzen Kanton). Das Projekt kann danach in der ganzen Schweiz zirkulieren.

Budget

Total :	292'000 CHF	Gesamtbeitrag PNE :	194'000 CHF	66.44%
2021 :	173'500 CHF	Beitrag PNE 2021 :	108'500 CHF	62.54%

Projektträger

Dienststelle für Kultur, Dienststelle für Unterrichtswesen, Dienststelle für Berufsbildung

Projektpartner

FDDM Stiftung für die nachhaltige Entwicklung der Bergregionen, Education 21

Kalender

2021: Herstellung der Ausstellung und Integrierung der pädagogischen Arbeit mit Lehrpersonal

März 2022 bis Juni 2023: Betrieb im ganzen Kanton